



## Multinacionales y grandes fortunas, libres de impuestos

**Expansión. - Apple, una de las empresas más grandes y con más éxito en todo el mundo, paga entre veinte y treinta puntos menos de impuestos en su factura fiscal global que lo que paga un español medio en España.**

'Por qué pagas más impuestos que Apple' (Conecta) analiza las razones que explican este hecho y que ya "resultan injustificables bajo la perspectiva de los gobiernos y de la opinión pública", explica su autora, la periodista de Expansión Mercedes Serraller.

El libro sigue una estructura cronológica con la crisis como punto de inflexión, desde 2009, cuando la OCDE y la UE declararon la guerra a los paraísos fiscales.

Este asunto interesa hoy más que nunca, según Serraller, porque "una de las peores crisis que se recuerdan, con implicaciones cada vez más globales, ha coincidido con la eclosión de las redes sociales y las filtraciones de datos reservados por parte de empleados de banca díscolos, el caso de Hervé Falciani, ex informático de HSBC Suiza, que robó datos de 130.000 evasores y se los dio a los gobiernos", al que la autora ha entrevistado.

La casi nula tributación de Apple y otras multinacionales en todo el mundo y de las empresas del IBEX en España se explica en varios capítulos.

"Si la lucha de clases resulta una explicación de la Historia hoy ya superada para muchos, no parece serlo en el terreno fiscal", apunta Serraller. "Las clases altas, fortunas y grandes empresas apenas pagan impuestos y cuentan con todo tipo de parabienes en los distintos países para que no se vayan, mientras que los trabajadores pagan mucho más y son quienes verdaderamente sostienen al Estado", añade.

El libro muestra cómo todos estos conflictos le han explotado al Gobierno del PP, que llegó al poder en el peor momento de la crisis, con un sistema fiscal esquilado, y que tomó la primera decisión de lanzar la mayor subida de impuestos de la democracia a los asalariados mientras el paro y el fraude se multiplicaban.

El Ejecutivo de Rajoy ha intentado incrementar la factura fiscal de las grandes empresas ?eliminando exenciones que el propio PP creó durante los gobiernos de Aznar para fomentar la actividad y la internacionalización de las empresas y el atractivo de España para los inversores? y ha lanzado medidas de lucha contra el fraude. Pero estas iniciativas han coincidido con una amnistía fiscal en la que se ha dado todo tipo de facilidades a los evasores de impuestos.

España participa activamente en los foros de la OCDE y la UE que quieren acabar con estas desigualdades. A juicio de Serraller, «los intereses en juego son tantos que únicamente la llegada de la recuperación económica dirá si el cambio de mentalidad de los gobiernos se ha debido sólo a la crisis».



© CCOO SERVICIOS 2017

Logos y marcas propiedad de sus respectivos autores

Se permite la reproducción total o parcial de todos los contenidos siempre que se cite la fuente y se enlace con el original